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ATA 35ª ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 
 
No dia vinte e sete de março de dois mil e treze (27-03-2013), às nove horas no Salão de Festas da Casa 
Paroquial em Ganchos do Meio, Praça 06 de Novembro, Centro, Governador Celso Ramos/SC, reuniram-se 
conforme lista de presença arquivada na secretaria do Comitê Tijucas, os membros do Comitê de 
Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Tijucas, para discutirem a seguinte pauta: 1 - Leitura e 
aprovação da ata de 05/12/2012; 2 - Apresentação dos membros, objetivos e atividades do Comitê; 3 - 
Informes gerais, 3.1 - Recadastramento organizações-membro 2013, 3.2 - Curso Engenharia Natural, 3.3 - 
Projeto Operacionalização e Fortalecimento 2013, 3.4 - Contratação técnica Comitê, 3.5 - Eleição Diretoria e 
Comissão Consultiva 2013, 3.6 IC – Paralisação extração de areia em leito de rio no Vale do Rio Tijucas, 3.7 
- Concursos de Redação e de Desenho - Mês da Água 2013; 4 - Ofício nº023/13 – Câmara Vereadores 
Bombinhas sobre o conflito pelo uso da água entre os municípios de Bombinhas, Porto Belo e Itapema; 5 - 
Próxima Assembléia Geral Ordinária – data e local; 6 - Apresentação de experiência da APREMAG - 
Associação de Preservação do Meio Ambiente de Governador Celso Ramos; 7 - Palavra aberta. Inicialmente 
às nove horas o presidente Djalma Silva Bittencourt saudou os presentes e realizou a contagem dos 
membros. Não havendo quórum conforme previsto no Art. 11 do Regimento Interno, o início da Assembléia 
foi postergado para às nove horas e quarenta e cinco minutos. Em seguida o presidente Djalma Silva 
Bittencourt passou a palavra ao representante da APREMAG, William Wollinger Brenuvida, atual Secretário 
de Planejamento, Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente da Prefeitura de Governador Celso Ramos, que 
agradeceu a presença do corpo administrativo, executivo e legislativo de sua prefeitura e falou sobre a 
importância da participação das organizações-membros do Comitê Tijucas. Após, o presidente Djalma Silva 
Bittencourt colocou em aprovação a inclusão na pauta do dia o Ofício recebido da Associação Porto 
Ambiental (sendo aprovado o pedido, mas sem a presença de representantes desta Associação o assunto 
posteriormente foi retirado da pauta) e da Circular Interna 01/2013 da Câmara Técnica da Mata Ciliar e 
Extração Mineral, sendo este aprovado e incluso no item 3.8 da ordem do dia. Em continuidade, a ata da 34ª 
Assembléia Geral Extraordinária de 05-12-2012 foi lida e aprovada. De acordo com a ordem do dia, cada um 
dos participantes se apresentou e a técnica Aline Luiza Tomazi fez uma breve apresentação sobre os 
objetivos e histórico das atividades do Comitê Tijucas. Após, foram repassados pelo presidente Djalma Silva 
Bittencourt os informes gerais constantes na pauta. Foi solicitado a todas as organizações membro do 
Comitê, por intermédio de ofício em fevereiro deste ano, o recadastramento de seus representantes titulares e 
suplentes. Até o dia desta Assembléia realizaram o recadastramento, sete das 18 organizações membro 
representantes dos usuários de água, oito das 18 organizações membro representantes da população da bacia 
e duas das nove organizações membro representantes dos órgãos da administração pública federal e estadual. 
Aconteceu entre os dias 20 e 22 de fevereiro de 2013 na Casa da Cidadania de Nova Trento o Curso 
“Engenharia Natural: Uma Ferramenta para Estabilização de Margens de Cursos de Água”, ministrado 
pelo professor Dr. Fabrício Jaques Sutili da Universidade Federal de Santa Maria. O Projeto de 
Fortalecimento e Operacionalização do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Tijucas – 
2013 encontra-se ainda em tramitação junto à Secretaria de Desenvolvimento Regional do estado de Santa 
Catarina em Brusque (SDR-Brusque). Este Projeto inclui a contratação de um consultor ambiental (Zenir 
Dionei Atanazio), uma secretária administrativa (Alessandra dos Anjos Pereira) e um assessor de 
comunicação (sem definição ainda). Acontecerá em outubro deste ano a Eleição da Diretoria e Comissão 
Consultiva do Comitê para a gestão 2013-2015. O atual presidente, no momento em seu segundo mandato 
consecutivo, não poderá reeleger-se, havendo a necessidade que as organizações membro se envolvam com o 
processo eleitoral para que haja a continuidade dos trabalhos da atual gestão. Acontece entre os dias 18 de 
março a 18 de abril em comemoração ao Dia Mundial da Água o Mês da Água 2013. Neste período serão 
realizadas reuniões com as secretarias municipais de educação dos municípios integrantes do Comitê para 
instigar as escolas a desenvolverem atividades alusivas à preservação da água; as inscrições do 3° Concurso 
de Redação e 2° Concurso de Desenho e; divulgação na mídia local (rádios e redes sociais da internet) de 
mensagens alusivas à preservação da água. Neste momento a Assembléia recebeu a presença do Prefeito de 
Governador Celso Ramos, Juliano Duarte Campos, que proferiu algumas palavras e devido a compromissos 
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municipais já assumidos não pode permanecer na Assembléia. Em continuidade aos informes gerais, o 
presidente informou que continua na Promotoria de Justiça da Comarca de Tijucas o Inquérito Civil sobre a 
extração de areia em leito de rio no Vale do Rio Tijucas. O promotor desta Comarca solicitará em breve à 
Fundação de Meio Ambiente de Santa Catarina (FATMA) a cópia dos cálculos de estabilidade das margens 
ribeirinhas das áreas de extração de areia licenciadas na jurisdição desta Comarca (Tijucas e Canelinha). 
Nessa ocasião o Secretário de Desenvolvimento de São João Batista, Plácido Vargas, informou que está 
agendada para o dia 05-04-2013 uma audiência com a Promotora de Justiça da Comarca de São João Batista 
para tratar da extração de areia em leito de rio em São João Batista. O secretário ainda convidou a todos 
interessados a participarem também desta audiência e ressaltou a importância da participação de algum 
representante do Comitê na mesma. Em seguida o presidente Djalma Silva Bittencourt leu a Circular Interna 
N° 01/2013 do coordenador da Câmara Técnica da Mata Ciliar e Extração Mineral, Ivair Tumelero, a qual 
abordava questões relacionadas às ausências de seus integrantes em reuniões. Os presentes manifestaram 
opinião de que o Regimento Interno da Câmara Técnica fosse atendido. Sendo então deliberado pela emissão 
de Ofício ao Sindicato das Indústrias de Olaria e de Cerâmica para a Construção do Vale do Rio Tijucas 
(SINCERVALE) comunicando seu desligamento da Câmara Técnica e à Prefeitura Municipal de Nova 
Trento, Associação de Preservação do Meio Ambiente de Nova Trento (APREMANT) e Polícia Militar 
Ambiental de Tijucas notificando da possibilidade de desligamento, de acordo com o Regimento Interno da 
Câmara Técnica, se as ausências forem persistentes. Na ocasião também a Prefeitura Municipal de Leoberto 
Leal se candidatou para substituir a SINCERVALE junto à Câmara Técnica, sendo tal candidatura aprovada. 
No próximo item da pauta o presidente Djalma Silva Bittencourt apresentou a solicitação informal realizada 
pela Secretaria de Desenvolvimento Econômico Sustentável do estado de Santa Catarina (SDS) para que o 
Comitê Tijucas intermediasse o conflito de abastecimento público de água existente entre os municípios de 
Itapema, Porto Belo e Bombinhas. Esse pedido chegou até a SDS pela Câmara de Vereadores de Bombinhas, 
a qual foi orientada por esta Secretaria a procurar o Comitê de Bacia local, o qual deve dirimir em primeira 
instância os conflitos relacionados aos recursos hídricos locais (Lei 9.433/97). Decidiu-se então pelo aguardo 
do pronunciamento formal ao Comitê de algum destes municípios envolvidos com o referido conflito para 
que devidas deliberações sejam tomadas. Na ocasião o técnico da SDS Fábio Luiz Zandonai da Silva, 
ressaltou o papel do Comitê em dirimir esse tipo de conflito e colocou à disposição do Comitê os técnicos da 
SDS para auxiliar no que for necessário na resolução deste conflito. Em seguida, discutiu-se a data e o local 
da próxima Assembléia Geral Ordinária. Conforme planejamento anual do Comitê, esta Assembléia será em 
outubro. Na ocasião o representante da Prefeitura Municipal de Leoberto Leal, Inácio Hack, sugeriu que a 
realização desta Assembléia seja em seu município, proposta esta aprovada. Em seguida o presidente Djalma 
Silva Bittencourt passou a palavra ao representante da APREMAG, William Wollinger Brenuvida, para que 
expusesse as experiências de sua organização. Após, foi aberto à palavra aberta a cada um dos presentes. Por 
fim, às doze horas e trinta minutos, o presidente Djalma Silva Bittencourt deu por encerrada a presente 
reunião, cuja ata segue lavrada e devidamente assinada. 
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